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证券代码：002153                        证券简称：石基信息 

北京中长石基信息技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-03 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

 现场参观            □其他： 

参与单位名

称及人员姓

名 

长江证券-胡世煜；东方证券-浦俊懿；东吴基金-汤立其；广发

证券-雷棠棣；国联安基金-黄竞晶；华宝基金-强超廷；太平基

金-袁晓宣；天弘基金-杜昊；兴业基金-姚明昊；中融基金-柯

海东、马步青；中加基金-黄翱 

时间 2023 年 2 月 9 日 

地点 北京市海淀区复兴路甲 65 号石基信息大厦会议室 

上市公司接

待人员姓名 

董秘、副总裁-罗芳；证券部-何龙光 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、目前已经上线石基企业平台的半岛及洲际的酒店，主要

是在哪个地区？ 

目前已上线的在中国，公司的推广策略侧重点会先亚太，

再欧洲，最后美国。 

2、目前除洲际、半岛等已经披露的酒店以外，还有其他的

可期待的酒店吗？ 

目前公司正在参与数个重要国际酒店集团对新一代酒店信

息系统的投标和测试，但最终结果还是要以签约为准。公司最

终可以获选的关键还是要依靠技术和产品的绝对领先，公司已
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经签约和不断上线的标杆客户也会产生持续的示范效应。 

3、石基企业平台的产品竞争力和未来市场空间的展望？ 

目前市场上其他的云产品只能说是云系统，都不是平台型

的，既无法做到本地不同应用之间的跨越，也无法进行全球化

部署，因此目前市场上没有与我们的云产品相类似的产品。如

果未来公司国际化能够获得成功，届时公司酒店信息系统业务

的收入体量可以参考老一代酒店信息系统龙头的收入规模。 

4、2023 年公司对于收入等方面是如何考核的？ 

公司目前希望尽快实现海外现金流量的持平。 

5、餐饮、零售的信息系统目前进展如何？ 

公司在零售百强、连锁百强客户中的市占率在 50%以上，

包括富基、长益、时运、合光等品牌。此外，公司从事标准化

零售信息系统业务的是思迅。公司投资零售信息系统行业最开

始看重的是这一块的流水比酒店餐饮行业高太多。未来零售信

息系统还是要云化，最终才能实现平台化，虽然零售行业由于

自身特点和发展其云化会比酒店行业要慢一点。 

6、我们与这些酒店签约后，是这些酒店 100%都是我们来

做吗？未来酒店上线系统之后，还可以继续使用其他管理系统

吗？ 

一个酒店集团的不同酒店可以使用多套系统，但信息系统

的云化从技术上会推动一个酒店集团在某个子系统上至少在一

个地区趋向于使用一套系统，因为要享受信息系统云化为运营

提供智能决策支撑所带来的最大收益。因此，公司认为酒店信

息系统的云化最终带来的必然结果就是国际化。从商业的角度，

酒店集团很少会签署带有排他性质的协议，但是从实际操作的

层面上来说，如果使用多套系统，成本高，且管理不方便，效

率低，所以即使是过去使用老一代非云化信息系统时酒店集团
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的一个子系统也不会在一个地区选择过多的品牌。 

7、现在云 PMS 是否可以远程实施？成本如何？海外团队

是否会扩充？他们是如何分类的？ 

全新一代的云产品，可以大大降低酒店现场实施的工作量，

培训方面以远程培训、培训视频为主。可以节约大量人力成本。 

因为我们目前已经达到 1000人以上的国际化团队规模，已

经基本建成了覆盖全球 20多个国家的研发、销售、服务的网络

体系，目前体量基本足够，未来可能会结合具体地区和市场的

需要会有一些增加，但不会有快速增长了。 

8、签署 MSA为什么需要那么长时间？系统上线交互大概

要多长时间？ 

由于 PMS 是酒店最核心的管理系统，因此对于国际酒店集

团来说其选择是非常慎重的。整个流程会持续很长时间。最开

始酒店集团要有自己规划的更换云系统的计划才会发起云化信

息系统自主招标，立项后经过信息邀请书(RFI)、正式的建议邀

请书(RFP)等阶段选择几家供应商正式提交方案，然后是产品交

付阶段，经过产品演示、讲解、问题回复，选出几家供应商进

入谈判阶段，最终通知 2-3 家供应商做项目集成工作的规划交

流，评估后报价提供细化方案，之后才是商业谈判阶段，最后

酒店集团会签署主服务协议，主服务协议的签署证明已经进入

其认证标准，因此会花费很长时间。上线前还要与酒店业主签

署服务协议，上线后客户一般会试运行几个月，看系统是否工

作正常。 

9、在洲际这种规模最大的酒店集团选择我们之后，那么在

我们在与其他酒店集团签约谈判的过程是否会有缩短？ 

石基企业平台成功签约并上线标杆客户半岛、洲际、朗廷

酒店集团，证明公司已经具备将石基企业平台全面推向全球国
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际酒店集团的能力，随着在以上标杆客户特别是洲际酒店集团

上线酒店数量的积累，肯定有利于与其他酒店集团的谈判。 

10、对于云 pms 来说，如果客户有定制化的需求，我们大

概需要多久做出来？ 

石基企业平台是标准化产品，因为不同品牌酒店集团的管

理流程大同小异，只是会在系统中有个性化的设置。 

11、今年行业恢复如何展望？ 

2022年是公司受疫情影响最严重的一年，随着疫情管控的

放开和旅游大消费行业的复苏，肯定有利于公司国内业务的恢

复，但估计公司各个旅游大消费行业信息系统业务彻底恢复过

来需要有一段时间的迟滞。 

12、公司周边系统大概都有哪些？ 

老一代酒店信息系统由十几个模块构成，包括前台营业系

统、后台管理系统和信息服务系统三大组成部分。公司推出的

全新一代云平台的酒店信息系统包括核心的云PMS产品石基企

业平台、餐饮云管理系统，此外还包括酒店高尔夫水疗系统、

客户声誉管理和分析系统、分销系统、支付系统等，这些周边

系统将陆续集成到石基企业平台上来。未来云平台的酒店信息

系统甚至可以有上百个APP。 

13、公司收购青岛海石，未来对于公司软硬件一体化会起

到怎样的作用？ 

该项收购使公司拥有了自主品牌的硬件制造商，能够为酒

店、餐饮、零售等行业的软件用户提供与软件紧密结合优化的

配套硬件，通过软硬件融合更方便地对下一代云系统进行创

新，并将创新成果向行业开放，为用户创造更多价值。 

附件清单 无 
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（如有） 

日期 2023 年 2 月 9 日 

 


